

Mathieu Klein, Président de la Métropole du Grand Nancy, m'a chargé dès le début de ce mandat de mettre en oeuvre une offre estivale gratuite, accessible au plus grand nombre, en bords de Meurthe : La Plage des deux Rives s'étend sur 40 000m<sup>2</sup> de part et d'autre de la Meurthe du côté Nancy et du côté Tomblaine.

Le succès populaire a été immédiatement énorme, avec, dès la première année, 165 000 visiteurs ! Une démarche résolument écologique, à proximité des îles du Foulon et de l'Encensoir à Tomblaine où nous avons sacralisé 17 hectares d'Espace Naturel Sensible. Site exceptionnel au coeur de l'agglomération nancéienne, plus de 250 variétés d'oiseaux, des castors, des grues cendrées, des hérons, la faune, la flore... Et, étonnement cette magnifique réalisation n'a jamais été mise en valeur dans les médias...

A proximité immédiate, la Plage des deux Rives a été aussi l'occasion de se réappropriier les rives de Meurthe pour protéger la faune et la flore, on y voit des cygnes, des canards, des libellules, des papillons... Celui qui prétend s'inquiéter pour l'écologie est de mauvaise foi. On y a planté une micro-forêt qui s'étendra in fine sur 2500m<sup>2</sup>, la totalité de l'eau utilisée pour les bassins est recyclée...

La Plage des deux Rives est un exemple en tant que projet public respectueux de l'environnement. Elle est aussi un outil de sensibilisation, d'information et de prise de conscience pour que le grand public se réconcilie avec la nature et avec la rivière.

La plage des deux Rives offre chaque été une possibilité de quiétude, de détente de loisirs, d'activités sportives, ou culturelles, à tous âges, une plage, la possibilité de se baigner en extérieur avec deux bassins, un espace aquatique et ludique pour les tout-petits (jeux d'eau), des îlots de fraîcheur, vous pouvez aussi vous promener en bateau électrique sur la Meurthe... Et, le savez-vous ? Tous les centres aérés de la Métropole sont invités à s'inscrire s'ils le veulent, car tout l'été, des créneaux leur seront réservés chaque matin pour proposer aux enfants des séances d'apprentissage de la natation.

On y vient entre copains ou en famille, toutes les catégories sociales se côtoient en sérénité.

A une époque où 40% des familles ne partent pas en vacances, n'est ce pas là un service public nécessaire ? Je suis très fier que nous ayons réussi cela.

Oui, je parle de plébiscite, parce qu'en 2023, nous avons comptabilisé 135 000 visiteurs (malgré le mauvais temps sur tout l'été), 34 000 utilisateurs des bassins, les 354 animations gratuites proposées par 39 associations locales mobilisées ont réuni 5998 participants !

Nous avons comptabilisé 722 000 utilisateurs des comptes Facebook et Instagram pour la Plage des deux Rives. La plantation citoyenne de la micro-forêt a réuni plus de 1200 personnes en une semaine, qui ont travaillé bénévolement et avec enthousiasme !

Je rappelle tout ça parce que le titre dans le journal d'hier les deux titres « Les deux Rives ne font pas l'unanimité » et « prise de bec sur la Plage des deux Rives » ne reflètent pas la réalité du sujet.

La réalité, c'est que d'un côté, il y a une énorme initiative au service du public qui rencontre un formidable succès populaire, qui mériterait d'être présentée de façon un peu plus positive...

Et de l'autre côté, il ya une petite intervention de 2 minutes trente pas plus (sur un Conseil de Métropole qui a duré plus de quatre heure, comme quoi il faut un tout petit peu relativiser) d'un seul Conseiller Métropolitain, qui parle au nom de son groupe... Groupe d'opposition essoufflé, sans imagination, fait d'élus souvent aigris et revanchards, qui auraient bien aimé réaliser La Plage des deux Rives quand ils étaient majoritaires, mais qui n'en ont jamais eu le courage... Et depuis 4 ans, ces mêmes élus minoritaires n'ont jamais voté pour la Plage des deux Rives, le grand public doit le savoir... Il n'y a donc rien de nouveau quant à cette posture affligeante et surtout pas de quoi en faire un scoop.

On a donc eu droit à une petite intervention non argumentée, non documentée et non démontrée. Il a été reproché un manque de transparence financière et une soudaine inquiétude pour l'écologie...

Toutes les réponses ont été apportées très facilement ce qui démontre la pauvreté de l'argumentaire de cet élu...

Il n'y a donc pas eu de « prise de bec » au Conseil de Métropole et la réalité c'est que la Plage des deux Rives est plébiscitée par les habitants du Grand Nancy.

Bel été à toutes et à tous.



